

---

## Nota del Director

Esta entrega de la revista Teología propone un conjunto de colaboraciones que responden a diversos acontecimientos de nuestra vida académica.

En primer lugar ofrecemos dos artículos sobre la Encíclica *Laudato Si'*. Uno de Mario Franca Miranda, teólogo brasileño y miembro del Consejo Internacional de esta Revista y otro de Néstor Corona, investigador en nuestra Facultad. En este año de la misericordia cobra especial importancia el llamado del Papa en aquel documento sobre la *casa común*. La misericordia debe también ser ejercida en nuestra relación con la naturaleza para que ella no vuelva su fuerza contra nosotros.

Del 28 al 31 de marzo se desarrollará el 2º Congreso de Teólogas Latinoamericanas y Alemanas, “Espacios de Paz: signos de estos tiempos y relatos de mujeres”; de allí que seis de las colaboraciones de este número nos proponen los temas principales de este encuentro. Margit Eckholt nos ofrece una sugerente reflexión a partir del desafiante camino de la paz en un mundo en el cual las ciudades, espacios de libertad y seguridad, se tornan cada vez más fracturadas e incluso destruidas. Virginia Azcuy aborda el tema de la paz como signo de estos tiempos desde tres claves: el contexto latinoamericano, la centralidad de la violencia en los estudios sobre la paz y su relación con las mujeres como constructoras de paz y víctimas de violencia. En esta línea Judith Kõnemann realiza una mirada general sobre la importancia y los fundamentos de la educación para la paz y aborda las habili-

dades y competencias prácticas y sociales que son necesarias para su permanencia. Diana Viñoles nos ofrece una movilizante reflexión acerca de la posibilidad de extraer algunas perspectivas epistemológicas de la producción de un espacio memorial. Su tema está relacionado con los modos de reelaboración del trauma social ubicándose en el escenario histórico de la última dictadura cívico-militar (marzo 1976-diciembre 1983). La propuesta de Gabriela Di Renzo nos pone ante el desafío de vivir la fe en el ámbito correccional de la cárcel. Desde estudios de caso y transitando por la reflexión de Michel De Certeau analiza la experiencia cristiana en contextos de límites y crisis. Nancy Pineda-Madrid ofrece un artículo sobre el feminicidio, como crucifixión contemporánea que torna visible el cuerpo roto de Cristo; este desafío exige que re-imaginemos el cuerpo místico de Cristo de modo tal que ofrezca una historia de esperanza creíble.

Del 17 al 19 de mayo se llevará a cabo el VIº Congreso Internacional de Literatura, Estética y Teología. El artículo de Cecilia Avenatti y Alejandro Bertollini nos pone en la pista del encuentro ofreciendo la categoría de nupcialidad en la circularidad hermenéutica entre lo antropológico y lo trinitario, a fin de recuperar su poder especulativo y reconfigurador tanto para la teología como para la filosofía y la mística contemporáneas.

Durante el mes de julio se desarrollará en Tucumán el Congreso Eucarístico Nacional. Como un primer aporte a ese acontecimiento singular queremos proponer una colaboración del profesor titular de Sacramentos de nuestra Facultad, Jorge Scampini, sobre la relación entre la Eucaristía y el orden social justo. En esta propuesta son consideradas las implicaciones eclesiales de la Eucaristía y se reflexiona acerca del Congreso como un evento de gracia y una ocasión pastoral privilegiada que procure promover todas las potencialidades y las exigencias éticas que brotan del misterio eucarístico.

Finalmente ofrecemos, para cerrar esta edición, la reacción que en el Congreso del Centenario hizo Gonzalo Zarazaga en el panel organizado por la Sociedad Argentina de Teología.

Este número permite visibilizar la riqueza y pluralidad de la reflexión teológica, a la vez que recordar la exigencia interdisciplinaria para su método.